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Aos trinta e um (31) dias do mês de maio do ano de dois mil e dezessete (2017) às nove horas 6 

e quinze minutos, no Auditório Milton Santos do Instituto de Geociências, Campus da Praia 7 

Vermelha, São Domingos, Niterói, Rio de Janeiro, reuniu-se em Sessão Ordinária o Conselho 8 

Universitário da Universidade Federal Fluminense, sob a Presidência do Magnífico Reitor, 9 

Professor Sidney Luiz de Matos Mello. Compareceram os seguintes Conselheiros que 10 

assinaram a folha de presença, parte integrante desta Ata: Antônio Claudio Lucas da Nóbrega, 11 

Luiz Pedro Antunes, Roberto de Souza Salles, Alexandra Anastácio Monteiro Silva, Aluísio 12 

Gomes da Silva Junior, Amauri Favieri Ribeiro, Augusto Cesar Gonçalves e Lima, Caio 13 

Henrique Lewenkopf, Carlos João Parada Filho, Celso José da Costa, Daniel Arruda 14 

Nascimento, Eduardo Heleno de Jesus Santos suplente de Eurico de Lima Figueiredo, Fabio 15 

Barbosa Passos, Francisco de Assis Palharini, Gerônimo Emílio Almeida Leitão, Ida Maria 16 

Santos Ferreira Alves, Marcelo Gonçalves do Amaral suplente de Ilton Curty Leal Junior, 17 

Izabel Christina Nunes de Palmer Paixão, José Carlos Vieira Trugilho, José Raphael Bokehi, 18 

Silvia Maria  Sella suplente de Katia Zaccur Leal, Kleber Santos de Mendonça, Levi Ribeiro 19 

Júnior, Marcelle de Sá Guimarães, Martius Vicente Rodriguez Y Rodrigues, Nadja Valéria 20 

Vasconcelolos de Ávila, Norberto Osvaldo Ferrereas, Paulo Antônio Cresciulo de Almeida, 21 

Reiner Olíbano Rosas, Selma Rodrigues de Castilho, Wilson Madeira Filho, Tibério borges 22 

Vale, Saulo Cabral Bourguingnon, Rosa Inês de Novais Cordeiro, André Luiz Ferrari suplente 23 

de Jony Arrais Pinto Júnior, Cauby Alves da Costa, Gabrielle de Souza Rocha, José Antônio 24 

Silva Ribas, Ésio de Oliveira Vieira, Elson Antônio do Nascimento e seu suplente Ricardo 25 

Campanha Carrano, Fernando Toledo Ferraz, Luciane Pimentel Costa Monteiro, Dante 26 

Corbucci Fialho e seu suplente Luis Antônio Brasil Kowada, Sandra Regina Holanda Mariano 27 

e seu suplente Fernando Freire Bloise, Edson Alvisi Neves, Alberto Di Sabbato, Lenin dos 28 

Santos Pires e seu suplente Delton Ricardo Soares Meirelles, Luis Gustavo Zelaya Cruz, 29 

Marcus Wagner de Seixas, Leandro Ferreira Pedrosa, Ricardo Henrique Leal, Pablo Silva 30 

Machado Bispo dos Santos, Cresus Vinicius Depes de Gouvêa, Geralda Freire Marques, 31 

Heitor Luiz Soares de Moura, Ismênia de Lima Martins, Camila Aguiar Lins do Nascimento e 32 

seu suplente Lucas de Mello Braga, Lígia Regina Antunes Martins, Lidiane Nascimento Silva 33 

Sant’ana suplente de Luiz Carlos de Andrade Vieira, Márcia dos Santos Carvalho,  Eduardo 34 

Campos de Mesquita, Bruno Sant’Anna Araújo Luiz suplente de Isabella Pereira de Oliveira,  35 

Ernane Vianna Assumpção suplente de Jamille Pereira Zaccur, Ramon de Jesus Fernandes 36 

suplente de Jefferson Carletto Callado, Luan Guilherme Cândido, Lucas Getirana de Lima e 37 

seu suplente Danilo Cruz Ramos, Marianne Josie da Costa Medeiros, Walkíria Nictheroy 38 

Oliveira. O Senhor Presidente cumprimentou a todos e comunicou a Plenária a existência de 39 

quorum regulamentar. Dando início a Sessão, passou a palavra aos Oradores Inscritos. 1º 40 

Orador Inscrito: Conselheiro Dante Corbucci Fialho com o objetivo de obter melhorias no 41 

trâmite e transparências referentes a aprovação do Orçamento da Universidade, solicitou o 42 

seguinte encaminhamento a ser estabelecido anualmente: 1) reunião anual do CUV para 43 

aprovação do Orçamento de 2018 e anos subsequentes; 2) disponibilização eletrônica prévia 44 
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de, no mínimo, uma semana a todos os Conselheiros; 3) dada a pertinência do assunto ao 45 

Conselho de Curadores (CUR) e ao CUV, sugerem Reunião conjunta do CUV e do CUR; 4) 46 

constituição de uma Comissão permanente para elaboração e acompanhamento do 47 

Orçamento, com a participação de um Conselheiro de cada Circunscrição. 2º Orador 48 

Inscrito: Conselheiro Daniel Arruda Nascimento apresentou-se como Diretor da Unidade de 49 

Macaé e descreveu a situação delicada vivida em seu Campus, destacando a Segurança 50 

Alimentar precária. Informou que o Campus, afastado da cidade, é integrado e comporta a 51 

Universidade Federal Fluminense (UFF),  Universidade Federal do Rio de Janeiro (UFRJ), 52 

Universidade do Estado do Rio de Janeiro (UERJ) e a Faculdade Professor Miguel Ângelo da 53 

Silva Santos (FeMASS) da Prefeitura de Macaé. Para a alimentação, a Comunidade 54 

Acadêmica conta apenas com um shopping, em frente ao Campus e como opção mais 55 

accessível, a existência de uma simples cantina, insuficiente para a alta demanda. Pontuou que 56 

recentemente o Magnífico Reitor da UFRJ, Roberto Leher, esteve na cidade e declarou 57 

publicamente apoiar a construção de um Restaurante Universitário (RU), à medida que a UFF 58 

se comprometesse, em parte, a mantê-lo, depois de construído pela UFRJ.Comunicou ter 59 

havido uma reunião de discentes com o Magnífico Reitor, Professor Sidney Luiz de Matos 60 

Mello, que demonstrou seu apoio a esta inciativa. Acrecentou que sua fala registra o apoio da 61 

Direção à construção do RU, pontuando, contudo, que as duas Reitorais dialoguem para 62 

tornar concreta a instalação deste restaurante. Informou, ainda, ter protocolado, na semana 63 

passada, na UFF, um documento abaixo-assinado pelos discentes, docentes e servidores 64 

técnicos das duas Instituições, empenhados neste empreendimento, considerado importante 65 

medida na redução da evasão estudantil. 3º Orador Inscrito: Conselheira Lígia Regina 66 

Antunes Martins  parabenizou a Chapa unificada, representativa da Esquerda, vencedora na 67 

eleição do Diretório Central do Estudantes (DCE). Relembrou que a Chapa anterior do DCE 68 

votou a favor da Empresa Brasileira de Serviços Hospitalares (EBSERH) e que a Chapa atual 69 

posiciona-se a favor dos servidores. Destacou, novamente, que os servidores do Hospital 70 

Universitário Antônio Pedro (HUAP) não querem ser cedidos a esta Empresa, que 71 

demonstrou fracasso na administração neste período em que assumiu o HUAP. Comunicou 72 

que a reunião agendada com o Magnífico Reitor para o dia 02 de junho de 2017 foi 73 

desmarcada. No entanto, pontuou a necessidade do agendamento de uma nova reunião para 74 

revogar a Portaria nº 58.675, caso contrário, esta questão será levada ao CUV. Outros pontos 75 

abordados pela Conselheira foram a ação referente ao despejo da Subsede do SINTUFF, que 76 

ocupa um espaço no HUAP, e a Posse do Diretor da Enfermagem. 4º Orador Inscrito: 77 

Conselheiro Vinicius Depes de Gouvêa esclareceu, em sua fala, que a Câmara de Legislação 78 

e Normas (CLN) é imparcial, julgando os processos de acordo com o Estatuto e Regras da 79 

UFF, baseado nos fatos, dentro da “Autonomia Universitária”, que é limitada por Leis. 80 

Acrescentou ainda, que as Câmaras Especializadas não são Políticas, e sim Técnicas. 5º 81 

Orador Inscrito: Conselheira Márcia dos Santos Carvalho abordou o relato que a 82 

Conselheira Lígia Regina Antunes Martins fez sobre a Portaria de Cessão dos Servidores do 83 

HUAP para a EBSERH, informando um posicionamento contrário dos profissionais da 84 

enfermagem. A Conselheira comunicou a elaboração de duas Proposições: 1) elaboração de 85 

Calendário Igualitário para todos os servidores do HUAP; 2) definição de Posse para Diretoria 86 

de Enfermagem do HUAP, solicitando uma manifestação pública do Magnífico Reitor e do 87 

Vice-Reitor sobre esta última questão. 6º Orador Inscrito: Conselheiro Luan Guilherme 88 

Cândido informou a presença de estudantes de outros Campi, que desejam se manifestar nesta 89 
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Sessão e pontuou a necessidade de um documento em que a UFF se comprometa na instalação 90 

do RU de Macaé. O Conselheiro abordou novamente a questão do desvio de verbas do 91 

Programa Nacional de Assistência Estudantil (PNAES) e a participação Docente em Conselho 92 

Deliberativo, informando que, após um mês da entrega da Proposição, ainda não receberam 93 

nenhuma manifestação da Reitoria sobre o assunto. Acrescentou ainda que outras Instituições 94 

de Ensino Superior responderam questões formuladas pelos Discentes sobre Assistência 95 

Estudantil, através da Lei de Acesso à Informação (LAI) e a UFF não. Pontuou ainda, que os 96 

Discentes irão exigir Prestação de Contas mensalmente e que não irão desisitir, acrescentando 97 

que poderão acionar o Ministério Público e a Mídia. Neste momento, houve grande 98 

manifestação dos Discentes presentes, que se mostraram exaltados frente a postura do 99 

Magnífico Reitor sobre a fala do Conselheiro Luan Cândido. 7º Orador Inscrito: 100 

Conselheira Walkíria Nictheroy Oliveira parabenizou a Chapa vencedora na última Eleição 101 

do DCE e enumerou as conquistas obtidas pela Chapa anterior, da qual era Membro. No 102 

entanto, pontuou ainda, haver vários questionamentos nformulados na Gestão anterior, sem 103 

respostas. Em seguida, a Conselheira cedeu a fala aos Discentes Representantes dos Campi de 104 

Rio das Ostras e de Angra dos Reis, Alexsander Grem e Bruna Rodrigues, respectivamente. 105 

Alexsander informou a abertura de Edital para 48 vagas para Moradia Estudantil. 106 

esclarecendo que estas vagas eram inicialmente destinadas a Docentes. Destacou ainda, o alto 107 

custo da alimentação local e a falta que  um RU faz em seu Campus. Pontuou ainda, a má 108 

gestão de recursos pela PROAES,  solicitando Auditoria na Prestação de Contas desta Pró-109 

Reitoria, em respeito ao Decreto nº 7.234, de 19 de julho de 2010, que dispõe  sobre o 110 

Programa Nacional de Assistência Estudantil – PNAES. A Discente Bruna além de corroborar 111 

com as colocações da fala anterior, acrescentou problemas com o transporte escolar (Buss 112 

UFF) relativos  à manutenção e nº insuficiente  de veículo (apenas um) para atender a toda  113 

Comunidade Acadêmica. Registrou ainda,  a necessidade de obras em seu Campus, uma vez 114 

que o espaço físico disponibilizado para a biblioteca é considerado insuficiente para atender 115 

os Discentes, assim como a quantidade de computadores. 8º Orador Inscrito: Conselheiro 116 

Francisco de Assis Palharini parabenizou a Chapa 2 pela vitória na última Eleição do DCE e 117 

encaminhou à mesa uma Proposição para Eleição dos Representantes Docentes nos Conselhos 118 

Superiores. Pontuou que houve extinção dos Centros, sendo necessário uma revisão do 119 

processo eleitoral, onde Áreas de Conhecimento seriam substituídas por Áreas de 120 

Representação, com uma Chapinha constando um Representante Titular e um Representante 121 

Suplente, e um Representante da Comunidade real. Em seguida, este Conselheiro cedeu a 122 

palavra à Conselheira, Conselheira Ismênia de Lima Martins, Representante da Associação 123 

dos Professores Inativos da Universidade Federal Fluminense (ASPI-UFF) que também 124 

destacou que a vaga de Conselheiro do CUV destinada à Comunidade deve pertencer a um 125 

real Representante da mesma e que a ASPI-UFF deve ter direito a uma vaga exclusiva. 126 

Ressaltou o valor da participação conjunta de Discentes e Docentes em luta por melhorias na 127 

Educação, salientando, contudo,  a importância da participação de todos como Militantes e 128 

não como Grevistas Militantes. Ato contínuo, o Senhor Presidente, Magnífico Reitor, Sidney 129 

Luiz de Matos Mello, pronunciou sobre as questões referentes às Contas do PNAES 130 

informando ter solicitado um levantamento à Pró-Reitoria de Planejamento (PROPLAN) e 131 

encaminhado ao CUR, ao Diretório Central dos Estudantes (DCE) e ao Fórum dos Diretores. 132 

Informou ainda que, depois de apreciado pelo CUR e Auditoria Técnica (AT), este Relatório 133 

deverá voltar ao CUV. Neste momento, a Sessão foi interrompida por cinco (5) minutos 134 
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devido a uma manifestação dos Discentes presentes. Reaberta a Sessão, o Senhor Presidente 135 

reiterou a análise dos recursos do PNAES pelo CUR. Em relação à demanda trazida pelos 136 

Discentes de Angra dos Reis, o Senhor Presidente informou que a Unidade, tardiamente, 137 

dispôs de um espaço físico, porém sem previsão de obras e que estas questões serão tratadas, 138 

de acordo com os recursos disponibilizados pelo MEC. Frente a um clima tenso, o 139 

Conselheiro Lenin dos Santos Pires solicitou que se retornasse à Pauta da Sessão Ordinária e 140 

propôs a disponibilização de cinco minutos para manifestação dos Discentes de Campos dos 141 

Goytacazes. A Discente Thayna Carvalho relatou a evasão de estudantes cotistas, devido a 142 

não disponibilização de bolsas neste ano e informou que aguardam a visita do Magnífico 143 

Reitor no dia 07 de junho de 2017 para ouvir as demandas dos Discentes. Acrescentou ainda, 144 

a necessidade da implantação de RU e Moradia Estudantil neste Campus e registrou o assédio 145 

e constrangimento sofrido por Discentes. Retornando a fala do Senhor Presidente, este 146 

informou para a Conselheira Márcia dos Santos Carvalho que todas as demandas estão 147 

registradas e que verificará o processo referente ao assédio de Docentes no Campus de 148 

Campos dos Goytacazes. Diante de novo intenso debate, a Sessão foi interrompida. Reaberta 149 

a Sessão, o Senhor Presidente pontuou que a movimentação desta Sessão, não se alinha com a 150 

de outras Sessões do CUV e solicitou respeito de uns com os outros, destacando que o vilão 151 

destas histórias não é a Reitoria, tendo em vista um corte enorme na Educação. Informou que 152 

na próxima Sessão serão consideradas questões referentes a suspensão da Ação 4002, 153 

apreciadas pelo CUR, encaminhamento ao Ministério Público (MP) das contas referentes à 154 

Assistência Estudantil, apuração da demora no processo seletivo para a Moradia Estudantil 155 

pelo Serviço de Psicologia Aplicada (SPA), informando a alocação de novos Servidores 156 

concursados neste Setor para assistência aos Discentes do Campus de Rio das Ostras. Em 157 

relação ao assédio, o Senhor Presidente informou a criação de um Grupo de Trabalho (GT) de 158 

Saúde da Mulher e o lançamento, na Universidade, de uma Ouvidoria voltada às questões de 159 

assédio. Informou ainda, que a Reitoria vai acolher estas questões e procurar acelerar os 160 

processos do Campus de Campos dos Goytacazes já em andamento e que existe um 161 

procedimento legal a ser obedecido, senão será passível de anulação. Registrou a participação 162 

da Universidade no Evento sobre Assistência Estudantil no Campus de Campos dos 163 

Goytacazes. Participou ainda, o contingenciamento de verbas sofrido pela UFF, impactando 164 

diretamente em ações de infraestrutura, capina de terrenos, aquisição de ônibus e etc. No que 165 

concerne à instalação de um Restaurante Universitário em Macaé, o Senhor Presidente 166 

participou se alinhar ao Magnífico Reitor da UFRJ, desde que ele inicie a obra. Comunicou 167 

ainda o cancelamento da Portaria do HUAP, informando não haver a cessão de servidores, 168 

tendo em vista sua inadequação, havendo erro no contrato. Registrou a existência de 169 

questionamentos sérios e que a UFF não dispõe mais da função da Diretoria de Enfermagem e 170 

que ainda não chegaram a um consenso, precisando avançar no formato e que ele não se furta 171 

a promover a Eleição para a Diretoria da Enfermagem para 2018 e que a UFF não vai acolher 172 

no HUAP pressões aos servidores contrários à Empresa. A Conselheira Márcia dos Santos 173 

Carvalho informou que irá tomar ciência da situação e irá encaminhar a questão referente à 174 

Eleição do Diretor da Enfermagem em documento a ser entregue ao Magnífico Reitor. Em 175 

relação ao despejo do SINTUFF da subsede no HUAP, o Senhor Presidente informou o 176 

agendamento de uma reunião com o SINTUFF com a presença de um advogado, do 177 

Conselheiro Pedro Rosa Cabral, o Representante da PROGER e o Pró-Reitor de 178 

Administração (PROAD) para um acordo. Quanto à construção de um Calendário Igualitário 179 
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para todos os servidores do HUAP, o Senhor Presidente manifestou seu acolhimento a esta 180 

questão. Ato contínuo, o Conselheiro Heitor Luiz Soares de Moura solicitou a votação em 181 

bloco da Pauta, exceto os destaques. Foi destacado o item 01 da Pauta, processo nº 182 

23069.003725/2017-17 - Interessado: Fundação Euclides da Cunha – FEC - Assunto: 183 

Eleição para Composição do Conselho de Administração e Fiscal da FEC. APROVADA. No 184 

entanto, o Conselheiro Alberto Di Sabbato pontuou que nos dois (2) Conselhos 185 

(Administração e Fiscal da FEC), o número de candidatos é igual ao de vagas, propondo que 186 

sua aprovação fosse feita por aclamação, passando à leitura dos nomes dos componentes. 187 

Toda a Pauta foi APROVADA. Os Atos discriminados, encontram-se anexados à presente 188 

Ata. Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente, Magnífico Reitor, Professor Sidney 189 

Luiz de Matos Mello, encerrou a Sessão e, eu, Leonora Grippi Soares da Silva Mendes, 190 

Secretária Geral dos Conselhos Superiores, lavrei a presente Ata, que vai assinada por mim e 191 

pelo Presidente. Niterói, 31 de maio de 2017. 192 

 193 

 194 

LEONORA GRIPPI SOARES DA SILVA MENDES 195 
Secretária Geral 196 

 197 
 198 
 199 
 200 

SIDNEY LUIZ DE MATOS MELLO 201 
                                    Presidente                     202 


